

# Süddeutscher Glassammlertag lockt zahlreiche Besucher an

**D**er Süddeutsche Glassammlertag in Spiegelberg (Baden-Württemberg) lockt Glas-sammler aus dem gesamten Bundesgebiet und den Nachbarländern an. Von den insgesamt 25 Ausstellern kamen in diesem Jahr zum 7. Sammlertag rund ein Viertel aus Nord- oder Westdeutschland. Nachhaltig vertreten waren aber auch Teilnehmer aus Bayern und Österreich. Erstmals öffneten die Türen der Spiegelberger Mehrzweckhalle in diesem Jahr zusätzlich am Samstag-nachmittag. Haupttag für Anbieter, Sammler und Besucher war Sonntag, der 22.10.2017.

Die Teilnehmer aus Norddeutschland präsentierten vor allem Flaschen und Gebrauchsgläser aus ihrer Region, darunter eine große Zahl von Objekten aus dem 18. und 19. Jahrhundert. Albert Schwiezer (Hess.-Oldendorf/ Niedersachsen) und Horst Klusmeier (Düsseldorf) hatten einige seltene Flaschen, unter anderem aus Driburg, im Angebot. Seltene Flaschen des späten 19. und frühen 20. Jahrhunderts sowie Schießkugeln und andere exotische Glasobjekte fanden sich bei Bernold Schlender. Uwe Kaller (Osterwald, Kreis Hameln-Pyrmont) und Matthias P. Heintzen (Wolfenbüttel) hatten Gläser, Flaschen und Objekte aus ihren umfangreichen Sammlungen mitgebracht. Willem van Traa hatte eine kleine Auswahl wertvoller Gläser und Pokale aus den Niederlanden dabei und Susanne Höger-Kunze (Neustadt bei Hannover) präsentierte Stücke aus ihrem Bestand an Olitäten-Fläschchen.

An den Ständen von Dieter Schaich (München), Christoph Pusch (München) und Elmar Heller (Hohenwart bei Pfaffenhofen) fanden sich vor allem Gebrauchsgläser und Gebrauchsgegenstände aus Süddeutschland und der Alpenregion. Weitere Stände boten interessante Objekte des Biedermeier und aus der Epoche des Historismus an.

Die Veranstalter Marianne Hasenmayer und Thomas Denzler zeigten sich sowohl mit der Anzahl der Teilnehmer wie auch mit Zahl der Besucher zufrieden. Nicht wenige Gäste nutzten die Chance, Gläser aus der eigenen Familie oder dem Hausstand von den anwesenden Experten prüfen und einschätzen zu lassen.

Den traditionellen Fachvortrag des süddeutschen Sammlertages hielt in diesem Jahr Dieter Schaich aus München. Unter dem Titel «Glasgarten - Glaserhof - Glasergehau - Glashüttensulz» berichtete er von wiederentdeckten Glashütten in Südbayern und dem Allgäu. (wk)



1 Breites Angebot auf dem 7. Süddeutschen Glassammlertag



2 Gut besuchte Stände des Süddeutschen Glassammlertages



3 Sandra Pusch und Hermine Heller auf dem Sammlertag